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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

  

VERBALE N° 39  DEL  13/04/2017 

   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
Studio e Consultazione sul DUP (Documento Unico di Programmazione) 

2017/2019. Audizione dell’Ass. al Bilancio Dott. Roberto Scurto. 

 

 
 
                                                              Presente      Assente        Entrata      Uscita         Entrata       Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

19,00 

 

 

20,30 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
      

 

 

19,15 

 

 

20,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  

 

 

19,00 

 

 

20,30 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

19,00 

 

 

20,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

 

19,00 

 

 

20,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI  

 

 

19,00 

 

 

20,30 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 13 del mese di Aprile, alle ore 19,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Scibilia Noemi, 

Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 19,00 fanno ingresso l’Ass.al Bilancio Dott. Roberto Scurto e il Consigliere Giacinto Pitò. 

Il Presidente Lombardo, dopo avere rivolto il saluto di benvenuto all’Assessore, dà lettura 

dell’O.d.G.: “Studio e Consultazione sul DUP (Documento Unico di Programmazione) 

2017/2019. Audizione dell’Ass. al Bilancio Dott. Roberto Scurto”. 

Il Presidente Lombardo invita l’Assessore Scurto a relazionare sul Documento Unico di 

Programmazione 2017/2019. 

L’Ass. Scurto fa presente che rispetto al DUP dello scorso anno questo secondo DUP è stato 

stilato in maniera più accurata, camminando di pari passo con la predisposizione del Bilancio di 

previsione 2017/2019. 

Il DUP, prosegue l’Ass. Scurto, si compone di due sezioni: la sezione strategica (SES) e la sezione 

operativa (SEO). La prima sezione ha un ambito temporale di riferimento equivalente a quello del 

mandato amministrativo, mentre l’ambito temporale della seconda sezione è corrispondente a 

quello del bilancio di previsione.  

Alle ore 19,15 entra il Consigliere Allegro Anna Maria. 

L’Ass. Scurto fa presente che gli obiettivi strategici che sviluppano le linee programmatiche 

operative del mandato elettorale sono suddivise nelle seguenti macroaree:  

AREA STRATEGICA 1 - Alcamo una città più funzionale, equa e trasparente 

- Macchina amministrativa più efficiente, tecnologica e trasparente;  

- Lotta all’evasione e all’insoluto;  

- Coinvolgimento della cittadinanza e democrazia partecipata.  

AREA STRATEGICA 2 - Alcamo una città più produttiva e ricca  

- Valorizzazione sociale ed economica del centro storico;  

- Sostegno all’economia reale; 

- Sostegno ai giovani e all’imprenditoria.  

AREA STRATEGICA 3 - Alcamo una città più verde e pulita  

- Sviluppo Sostenibile, Energia e Rifiuti; 

- Mobilità sostenibile e Viabilità; 

- Edilizia e Urbanistica; 

- Alcamo Marina e le periferie;  

- L’acqua.  

AREA STRATEGICA 4 - Alcamo una città più solidale e inclusiva  

- Sostegno a disoccupati, stranieri e famiglie svantaggiate; 

- Sostegno a persone con problemi psichici e fisici. 

AREA STRATEGICA 5: Alcamo una città più culturale e vivibile  

-La città culturale di Ciullo;  

-Sicurezza: 

-Sport. 
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L’Ass. Scurto, precisa che si è lavorato di pari passo con il bilancio di previsione 2017/2019 che è 

suddiviso per missioni, programmi e titoli di cui si fa riferimento anche nel DUP. Il DUP 2017/2019 

entro il mese di Novembre del corrente anno può essere modificato nel caso siano intervenuti 

eventi (es. stato avanzamento lavori) da rendere necessario l’aggiornamento del DUP già 

approvato dal Consiglio Comunale. Va considerato anche il fatto che non  tutti gli obiettivi 

identificati nel DUP hanno copertura finanziaria, infatti alcuni hanno costo zero invece per altri si fa 

riferimento ai fondi europei (es. il PSR). 

Il Consigliere Allegro chiede all’Ass. Scurto chiarimenti circa la parte del DUP che riguarda le tariffe 

dei tributi che restano invariati. 

L’Ass. Scurto fa presente che in teoria non si aumentano le tariffe in quanto la stima viene 

effettuata sulla base di dati storici. L’obiettivo dell’Amministrazione comunale è quello di 

mantenere l’invarianza e la riduzione delle tasse impegnandosi di più nel campo dell’evasione 

tributaria. 

Nelle tabelle riportate nella pagina 20 del DUP, prosegue l’Ass. Scurto, ci sono errori e refusi che 

vanno rivisti con gli uffici comunali. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ass. Scurto notizie in merito al nuovo appalto sulla gestione dei 

rifiuti e porta l’esempio del Comune di Castellammare del Golfo. 

L’Ass. Scurto premettendo che ci sarà una riunione di fondamentale importanza della S.R.R. 

(Società Regolamentazione Rifiuti) “Trapani Nord”, fa presente che con molta probabilità se ne 

parlerà nel prossimo autunno. Per quanto attiene il Comune di Castellammare del Golfo, continua 

l’Ass. Scurto lo scenario era diverso il Sindaco ha rischiato molto assegnando direttamente il 

servizio all’azienda subappaltante che ha vinto la gara (AGESP) ma alla fine gli hanno dato 

ragione. 

L’Ass. Scurto comunica che nei prossimi mesi saranno distribuiti i sacchetti biodegradabili che 

sono stati acquistati dal Comune con le somme che sono state reperite. 

Il Consigliere Messana propone di puntare su entrate importanti, di un certo rilievo, come le 

sanatorie edilizie giacenti presso l’Uffcio Urbanistica. 

L’Ass. Scurto fa presente che di tale argomento se ne è discusso parecchio in Terza Commissione 

Consiliare con possibili spiragli di soluzione. 

In merito il Consigliere Ruisi rappresenta le difficoltà economiche in cui si trovano diverse persone 

in un contesto complessivo di congiuntura economica. 

Il Consigliere Messana rammenta all’Ass. Scurto la sua richiesta rivolta all’Amministrazione 

comunale di organizzare bene 4-5 eventi quali: la Festa Patronale di Maria SS. dei Miracoli, il 

Torneo di calcio giovanile “Costa Gaia”, il Festival Blues, il carnevale. Eventi da calare nel DUP. 

L’Ass. Scurto fa presente che sono previste risorse per l’estate alcamese e per la festa patronale 

con la destinazione di 30.000 euro per la cultura e di circa 5.000 euro per il torneo “Costa Gaia”,  

Il Consigliere Messana reputa il contributo di 5.000 euro per il Torneo “Costa Gaia” non consono 

ad  una  manifestazione  che  ogni  anno  nel mese di gennaio porta ad Alcamo migliaia di persone  
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con una ricaduta economica non indifferente per la nostra città. Il Consigliere Messana propone 

che il Comune di Alcamo sottoscriva una convenzione con la Scuola Calcio Adelkam 

organizzatrice del torneo. 

L’ Ass. Scurto premettendo che purtroppo la disponibilità finanziaria è sempre la stessa, fa 

presente che non c’è solo il Torneo “Costa Gaia” e che eventualmente è possibile intervenire in 

sede di variazione di bilancio. 

Il Consigliere Allegro chiede all’Ass. Scurto chiarimenti circa il punto 5.1 “La città culturale di Ciullo” 

dell’Area Strategica 5 - Alcamo una città più culturale e vivibile del DUP. 

L’Ass. Scurto precisa che rientra nello stanziamento di 36.000 euro relativi alla cultura e fa 

presente che si punta sulla collaborazione con associazione ed enti (vedi PRO LOCO) per 

l’organizzazione di eventi e su un’esperto di marketing territoriale che ha una visione strategica 

della città dal punto di vista culturale e turistico.  

Il Consigliere Ferrara chiede all’Ass. Scurto chiarimenti relativamente all’informatizzazione della 

macchina amministrativa e sull’efficientamento energetico e sui relativi tempi di attuazione. 

L’Ass. Scurto in merito all’informatizzazione degli uffici comunali fa presente che avere puntato sul 

sistema informativo gestionale “PA DIGITALE” è stata una pessima scelta effettuata 

dall’Amministrazione Comunale pro tempore. Per l’effettuazione di tale servizio il Comune di 

Alcamo paga alla PA DIGITALE, il cui contratto scadrà nell’anno in corso, ogni anno 100.000 euro.  

L’Ass. Scurto comunica che si sta pensando di utilizzare il software del sistema informatico già 

sperimentato ed operativo nel Comune di Salerno che con un’importo annuo di 150.000 

consentirebbe di avere la licenza e permettere di informatizzare tutti gli uffici comunali ed avere  

una visualizzazione dell’intera città. L’intento prosegue l’Ass. Scurto è quello di avere 

un’informatizzazione della macchiina amministrativa accessibile a tutti e trasparente, di dotarsi di 

un unico database, organizzando dei corsi di informatizzazione rivolti al personale comunale.  Per 

quanto attiene l’efficientamento energetico prosegue l’Ass. Scurto, si sta pensando di intervenire 

prevedendo di esternalizzare, come già stanno facendo diversi comuni, la gestione della pubblica 

illuminazione che non è soggetta alla procedura di una gara pubblica. 

Il Consigliere Allegro rappresenta all’Ass. Scurto la necessità dell’acquisto di nuovi computer da 

destinare soprattutto all’Ufficio Urbanistica in modo da velocizzare l’iter delle pratiche edilizie. 

L’Ass. Scurto fa presente che il problema è legato soprattutto all’aggiornamento del software. 

L’Ass. Scurto comunica l’evento che si svolgerà ad Alcamo presso la Cittadella dei Giovani nel 

prossimo mese di giugno del torneo di biliardo che sarà ripreso da RAI SPORT. Tale evento 

prevede l’arrivo nella nostra città di circa 150 persone tra atleti e relative famiglie al seguito. Una 

manifestazione  a costo zero per il Comune di Alcamo. 

In merito alla Cittadella dei Giovani, struttura al momento chiusa, il Consigliere Messana propone 

di affidarne la gestione al GAL “Golfo di Castellammare” . 

Il Consigliere Ruisi dichiara di volere comprendere, in questa sede e successivamente in Consiglio  
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Comunale, quali sono i tratti caratterizzante dell’azione amministrativa. 

In merito alla digitalizzazione del Comune di Alcamo, il problema afferma il Consigliere Pitò è che 

la banca dati del comune (risalente al 1998) non è georeferenziata. Il caricamento delle 

informazioni nella banca dati per la georeferenziazione, dichiara il Consigliere Pitò, non può 

essere effettuata direttamente dal Comune ma attraverso società esterne specializzate nel settore. 

La georeferenziazione dei dati catastali degli immobili (planimetria, foglio e particella) 

consentirebbe di contrastare l’evasione tributaria (IMU e TARI). 

Il Consigliere Pitò fa presente che all’interno del pacchetto PA DIGITALE è anche compreso la 

gestione informatica dei progetti edilizi, mai usufruita e mai funzionante in quanto l’Ufficio 

Urbanistica non è in grado di interagire con i tecnici progettisti. Di tale servizio che ancora oggi si 

continua a pagare senza che sia stato mai utilizzato, il Consigliere Pitò fa presente di averlo riferito 

ed attenzionato a tutte le amministrazioni comunali che si sono succedute nel tempo. 

Il Consigliere PItò fa rilevare all’Ass. Scurto che nel DUP manca il Piano del Centro Storico. 

L’Ass. Scurto fa presente che nel DUP ci sono degli errori di tipo formale che possono essere 

corretti con la presentazione di emendamenti in sede di Consiglio Comunale. 

Alle ore 20,25 lascia la seduta l’Ass. Scurto. 

Dopo un breve dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 20,30, Il 

Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

        IL PRESIDENTE                                                          IL SEGRETARIO                                            

       LOMBARDO VITO                                                       LIPARI GIUSEPPE 


